NEWSLETTER #11

La Newsletter du CR3PA Nord-Ouest

Centre Ressources en Psychogériatrie et Psychiatrie de la Personne Âgée





Centre Ressources en Psychogériatrie et Psychiatrie de la Personne Agée



DU CÔTÉ DU CR3PA & DU G4

Le CR3PA lance son site internet

Après 2 ans d'existence, le CR3PA lance son site internet ! Vous y trouverez de nombreuses ressources et outils sur les thématiques de la santé mentale et de la psychogériatrie (notamment autour des manifestations psycho-comportementales). Nous essaierons de vous partager l'ensemble des évènements, conférences et congrès sur ces sujets, ainsi que les appels à projets en cours pour financer vos innovations. Vous aurez également accès à nos outils, projets et ressources. N'hésitez pas à nous transmettre des évènements, actualités ou informations, ce site est aussi un espace de diffusion des initiatives et projets de nos territoires.



Pour consulter notre site internet, les différents outils et évènements partagés, rendez-vous sur www.CR3PA.fr

Journées d'échange TROUBLES DU

COMPORTEMENT ET

Mardi 13 Février 2024

SEXUALITÉ EN EHPAD

De 9h

Lancement des inscriptions pour les journées d'échanges destinées aux EHPAD de Normandie

Comme annoncé cet été, le CR3PA et l'ARS Normandie organisent 2 journées d'échange à destination des professionnels d'EHPAD sur la thématique des troubles du comportement et de la sexualité. Elles auront lieu les 21 Novembre et 13 Février prochains.

Pour plus de renseignements, cliquez ici

<u>Il reste des places pour la journée du 21 Novembre, inscrivez-vous ici</u>

Journée des filières gériatriques des Hauts-de-France le 9 Novembre prochain

Pour rappel, Le 9 novembre 2023 aura lieu à Amiens la journée des filières gériatriques organisée par l'ARS Hauts-de-France avec le CR3PA. Les inscriptions sont gérées par les coordonnateurs de filières, si vous souhaitez participer, rapprochezvous de votre coordonnateur pour vérifier la disponibilité des places.

Programme et informations sur notre site internet

DU 4 AU 6 OCTOBRE

Le GEPS (Groupement d'Etudes et de Prévention du Suicide) organise ses 53èmes journées à Lille au Grand Palais.

AGENDA

Retrouvez toutes les informations et modalités d'inscriptions ici

LE 5 OCTOBRE

L'IRTS (Institut Régional du Travail Social des Hauts-de-France) organise un webinaire sur les métiers du bien vieillir. Ce Webinaire, organisé de 10h à 12h sera aussi l'occasion de discuter des évolutions de ces métiers gérontologiques à domicile.



<u>Pour vous inscrire, rendez-vous sur le</u> <u>site internet de l'IRTS</u>

LE 17 OCTOBRE

Pour rappel, le CR3PA et le DAC Appui Santé 14 organisent une 1/2 journée d'échanges sur la thématique des manifestations psycho-comportementales à domicile. Cette 1/2 journée s'adresse aux professionnels réalisant des évaluations gérontologiques à domicile sur le territoire d'intervention du DAC (Calvados hors Bessin Prébocage). Il reste quelques places!

Informations et programme sur notre site

LE 19 OCTOBRE



La Fédération de Recherche en Santé Mentale des Hauts-de-France organise une journée scientifique à Lille sur la thématique de la dépression. Nombreux échanges riches et stands au programme.

Plus d'informations ici

LE 16 NOVEMBRE

Le 16 Novembre prochain, les équipes mobiles de psychiatrie de la personne âgée de Normandie se retrouveront à Sotteville-lès-Rouen. Au programme, santé mentale et Parkinson, sexualité en EHPAD ou encore ateliers thématiques.

Plus d'informations ici

AGENDA (suite)



DU 27 AU 29 NOVEMBRE

Les 43èmes journées de la Société Francophone de Gériatrie et de Gérontologie se dérouleront en présentiel (à Paris) et en digital du 27 au 29 Novembre prochain.

Accédez au programme et aux inscriptions sur le site dédié aux JASFGG

DU 29 NOVEMBRE AU 2 DÉCEMBRE

DU 29 Novembre au 2 Décembre prochain se tiendra le Congrès Français de Psychiatrie. Ce rendez-vous important de la santé mentale sera aussi l'occasion des 8èmes journées de psychiatrie de la personne âgée. Ces deux rencontres auront lieu à Lyon.



Pour vous inscrire et consulter le programme, cliquez ici



Septembre Jaune : mieux connaître les dispositifs de prévention du suicide

Dans le cadre de Septembre Jaune, le mois de prévention au risque suicidaire, il est primordial de rappeler l'existence des dispositifs de prévention. Partout en France, il existe désormais un numéro national : le 31.14, accessible 7j/7 et 24/24. Personnes concernées, proches, endeuillés ou même professionnels, ce numéro est essentiel à connaître et partager.

Plus de renseignements sur le site dédié au 31.14



Des recommandations sur l'orientation et l'accompagnement des conducteurs atteints de la maladie d'Alzheimer ou apparentées

Depuis maintenant 18 mois, la Fédération des Centres Mémoire (FCM), la Société Française de Gériatrie et de Gérontologie (SFGG), l'Automobile Club Médical de France et le Collège de Médecine Générale ont constitué un groupe de travail sur la conduite automobile dans les maladies d'Alzheimer et apparentées. L'objectif était d'établir des recommandations de sociétés savantes sur l'accompagnement et l'orientation des patients conducteurs atteints (ou suspects) de maladie d'Alzheimer ou apparentée.



<u>Pour retrouver ces</u> <u>recommandations, cliquez ici.</u>

Rapport : les dispositifs spécialisés de prise en charge des personnes atteintes de maladies neurodégénératives

L'IGAS (Inspection générale des Affaires Sociales) a sorti son rapport d'évaluation sur les dispositifs qui prennent en charge et accompagnent spécifiquement les personnes atteintes de pathologies neurodégénératives.

Pour consulter le document, c'est ici

Personnes handicapées vieillissantes : des pistes pour améliorer l'offre d'accompagnement

La cour des comptes a publié courant Septembre un rapport pour améliorer l'accompagnement des personnes handicapées vieillissantes. Ce rapport incite notamment à adapter les financements, les grilles d'évaluation de la dépendance et les pratiques en EHPAD.

Pour consulter le rapport, rendez-vous

<u>ici</u>

Un livre "entre vues", regards croisés autour de la maladie d'Alzheimer

Carl Cordonnier et Florence Lebert nous permettent dans cet ouvrage de montrer l'invisible, ou ce qu'on préfère ne pas regarder comme l'indique le journaliste Bertrand Verfaillie. 30 ans de collaboration entre un photographe et une psychogériatre au service de la documentation concernant la maladie d'Alzheimer.

Retrouvez l'ouvrage disponible à l'achat ici



EXPÉRIMENTATIONS

Création d'une cellule de suivi de la consommation des psychotropes

Le CHU d'Amiens et la filière gériatrique Amiens somme-centre viennent de lancer un programme expérimental de suivi de la consommation des psychotropes en EHPAD. A la suite d'un auto-diagnostic de consommation inappropriée des psychotropes réalisé pour un individu (résident) ou une institution (EHPAD) par la structure, des ajustements médicamenteux et/ou non préconisations non-médicamenteuses seront proposés pour limiter le risque de iatrogénie évitable et limiter les hospitalisations. Retrouvez plus d'information ici



APPELS À PROJETS

Appel à projets ARS Normandie : optimisation des prescriptions médicamenteuses en EHPAD

L'ARS Normandie a lancé un appel à projet destiné aux EHPAD sans pharmacie à usage interne pour optimiser les prescriptions médicamenteuses. L'objectif est de valoriser les équipes qui ont engagé ou souhaitent s'engager sur une organisation pluriprofessionnelle et interdisciplinaire visant à améliorer la prise en charge médicamenteuse des résidents d'EHPAD, via la collaboration médecins traitants et coordonnateur, pharmacien référent d'officine, EHPAD, dans l'objectif de réduire le risque iatrogène.

Dossiers de candidature à rendre jusqu'au 15 Octobre, toutes les informations ici



